



Mi Universidad

Ensayo

Vanessa Celeste Aguilar Cancino

Cuarto parcial

Bioética y Normatividad

Dra. Arely Alejandra Aguilar Velasco

Medicina Humana I

Tercer semestre grupo "B"

Comitán de Domínguez, Chiapas 20 de diciembre 20224

Tema: La Bioética, su Importancia en el Ámbito Laboral y su Aplicación según la Ley General de Salud.

INTRODUCCIÓN

La bioética, como disciplina interdisciplinaria, surge en respuesta a los dilemas éticos y morales generados por los avances en la ciencia, la tecnología y la medicina. Su objetivo principal es garantizar que las decisiones relacionadas con la vida y la salud respeten la dignidad humana y los principios éticos universales. En el ámbito laboral, la bioética desempeña un papel crucial al establecer lineamientos éticos que protegen tanto a los trabajadores como a la comunidad en general, promoviendo entornos laborales justos y respetuosos. Asimismo, en México, la Ley General de Salud integra aspectos fundamentales de la bioética, regulando prácticas y estableciendo normas que guían el ejercicio profesional en áreas relacionadas con la salud y el bienestar. En este ensayo, se analizará qué es la bioética, su relevancia en el ámbito laboral y su aplicación práctica, considerando los principios establecidos por la Ley General de Salud. Este análisis busca destacar cómo la bioética no solo influye en la toma de decisiones éticas, sino que también fomenta una cultura de responsabilidad social en el entorno laboral.

DESARROLLO

Es una disciplina que surge en respuesta a los desafíos éticos planteados por los avances científicos y tecnológicos en la medicina, la biotecnología y otros campos relacionados con la vida humana y el medio ambiente. Este campo interdisciplinario busca establecer principios éticos que orienten las decisiones en temas complejos de la moral. Su importancia radica en garantizar el respeto por la dignidad humana, la justicia social y la sostenibilidad de aspectos fundamentales para el bienestar social. Los principios fundamentales de la bioética son:

Autonomía: Respeto por la capacidad de las personas para tomar decisiones informadas sobre su vida y su salud.

Beneficencia: Actuar siempre en beneficio de otros, promoviendo su bienestar.

No maleficencia: Evitar causar daño a otros, ya sea físico, emocional o social.

Justicia: Garantizar una distribución equitativa de recursos y oportunidades, sin discriminación.

Estos principios sirven como guía para abordar dilemas éticos complejos, desde la investigación científica hasta la toma de decisiones en el ámbito clínico y social.

Importancia de la Bioética en el Ámbito Laboral

En el ámbito laboral, la bioética se convierte en un pilar fundamental para garantizar prácticas justas y responsables. En sectores como la salud, la industria farmacéutica

y la investigación científica, los profesionales enfrentan decisiones éticas relacionadas con la equidad en el acceso a los servicios, el uso de recursos, y la protección de los derechos de los trabajadores.

La bioética promueve una cultura organizacional basada en valores como el respeto, la justicia, la solidaridad y la responsabilidad. Esto no solo beneficia a los empleados, sino que también fortalece la reputación de las empresas y garantiza un impacto positivo en la sociedad. En este contexto, la bioética ayuda a: Proteger los derechos humanos, Regular la tecnología, Promover la justicia social.

Su aplicación de la Bioética en el Ámbito Laboral. Esto nos ayuda a como guiarnos y establecer de manera correcta nuestra conducta por ello hay que saber que la práctica y la bioética guía decisiones en temas como:

Salud ocupacional: Garantizar entornos seguros y saludables, considerando factores físicos, psicológicos y sociales.

Equidad y justicia: Proveer igualdad de oportunidades y evitar discriminación basada en género, religión o condiciones de salud, y así tener un entorno más positivo.

Confidencialidad: Respetar la privacidad de las personas en relación con datos personales o médicos.

Responsabilidad ambiental: Fomentar prácticas sostenibles que reduzcan el impacto negativo en el entorno para así evitar cualquier circunstancia.

La Bioética en México

En México, la bioética tiene un marco normativo sólido, respaldado por la Ley General de Salud. Esta ley establece lineamientos éticos para la práctica médica, la investigación científica y la protección de los derechos de los pacientes. Además, fomenta la creación de comités de bioética en instituciones de salud y hospitales, los cuales tienen la tarea de analizar dilemas éticos y proponer soluciones basadas en los principios fundamentales.

Un ejemplo de su aplicación es el consentimiento informado, un requisito esencial para garantizar que los pacientes comprendan y acepten los procedimientos médicos o experimentales a los que serán sometidos. También regula el uso de tecnologías avanzadas, como la reproducción asistida o la edición genética, asegurando un equilibrio entre el progreso científico y el respeto por la vida. Continuación, se destacan algunos de sus artículos más importantes y sus implicaciones:

Artículos Relevantes

Artículo 4° Constitucional (relacionado)

Este artículo establece el derecho de toda persona a la protección de la salud y que el Estado garantizará este derecho mediante la Ley General de Salud.

Artículo 3

Define las materias de salubridad general, incluyendo la atención médica, la prevención de enfermedades, la regulación de medicamentos y la vigilancia sanitaria.

Artículo 7

Establece la participación coordinada de las entidades federativas y el gobierno federal en la prestación de servicios de salud, promoviendo un sistema nacional de salud.

Artículo 32

Regula la atención médica, asegurando que sea integral, continua y de calidad, enfocada en la promoción, prevención, tratamiento y rehabilitación.

Artículo 77 Bis 1

Introduce el concepto de acceso universal a servicios de salud, promoviendo la equidad y la gratuidad para la población sin seguridad social a través de programas como el INSABI o el IMSS-Bienestar.

Artículo 100

Señala la obligación de los establecimientos de salud de contar con recursos adecuados, personal calificado y cumplir con las normativas sanitarias.

Artículo 103

Establece los derechos de los pacientes, incluyendo recibir información clara, consentir los tratamientos médicos y obtener atención digna y respetuosa.

Artículo 166 Bis

Regula los cuidados paliativos y la atención a pacientes en etapas terminales, garantizando su dignidad y calidad de vida.

Artículo 233

Establece la regulación para el uso de medicamentos controlados y psicotrópicos, incluyendo la vigilancia para prevenir el uso indebido.

Artículo 312

Regula la investigación en seres humanos, estableciendo que debe cumplir con criterios éticos y contar con el consentimiento informado de los participantes.

Importancia de estos Artículos es garantizar la protección de derechos teniendo en cuenta el acceso universal a servicios de salud, una atención médica digna y derechos para pacientes y profesionales de la salud que con esto tendremos en cuenta la regulación sanitaria que esta promueve el control de medicamentos, tecnología y procedimientos médicos, asegurando seguridad y eficacia de esto, la Ética en la salud que nos ayudara a fomentar el respeto a la vida, la equidad y la dignidad humana en todos los ámbitos relacionados con la salud.

Entonces La Ley General de Salud es esencial para estructurar un sistema de salud inclusivo y funcional, y sus artículos más relevantes reflejan el compromiso del Estado con la promoción de una sociedad más saludable y equitativa.

CONCLUSIÓN

La bioética no solo orienta los avances científicos y tecnológicos, sino que también establece una base ética para la convivencia y el desarrollo en el ámbito laboral. Su integración en las normativas, como la Ley General de Salud en México, garantiza la protección de los derechos humanos y promueve una sociedad más justa y responsable. Adoptar la bioética en el entorno laboral no solo beneficia a los trabajadores y las empresas, sino que también contribuye al desarrollo sostenible y al bienestar general de la comunidad.

En estos temas aprendidos nos damos cuenta de la gran importancia que debe de ser para nosotros el personal de salud y todas las personas en nuestro alrededor, aprendiendo diversos temas para que nosotros integremos en nuestra vida y en lo laboral para tener mejor unión, disciplina, conducta de nuestras acciones, responsabilidad, conocimientos, respeto entre otras que nos harán ser seres humanos con grandes valores y así igual tener los derechos complejos para toda la sociedad.

BIBLIOGRAFÍA

- Congreso de los Estados Unidos Mexicanos. (1984). Ley General de Salud. Última reforma publicada el 31 de agosto de 2023. Diario Oficial de la Federación. Recuperado el 01 de diciembre del 2024.
- Beauchamp, T. L., & Childress, J. F. (2013). Principios de ética biomédica (7ª ed.). McGraw-Hill.
- González, J. M. (2020). La bioética en el contexto global: Retos y oportunidades. Revista de Ética Médica, 12(3), 45–56.

